

# LA OPINION DE LA PROVINCIA

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

REDACCION

Calle del Conde de Riu, (antes Hospital), 28, en el número 4 de la Rambla de San Juan.

ADMINISTRACION

En el mismo piso que ocupa la Redacción. Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.

PAGO ADELANTADO

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento.  
En Tarragona 1'75 pesetas al mes, y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas. Extranjero 15 pesetas.  
Remitiendo y anuncios precios convencionales. No se devuelven los originales.

Año XXX TARRAGONA: Sábado 23 de Enero de 1904 Num. 18

## Anuncios recomendados

### ¿PADECEIS DEL ESTOMAGO?

probad la  
**INGLUVINA GIOL**  
Depositarlos los Dres. GUCHI y MIRABELL.

### La Protectora Ibérica

Sociedad de Crédito y Seguros de Ganados Mútuo Benéfica.

Dirección Jacometrezo, 43, Madrid.  
Esta Sociedad legalmente constituida asegura toda clase de ganados en las condiciones siguientes.  
1.ª Sección:—Ganados mayores de 2 años y menores de 15 años. Destinados a la Agricultura el 3 0/0 anual.—Carruajes de lujo particulares y silla el 4 0/0.—Transportes y acarreos el 5 0/0.—Cria, producción de leche, sementales y carreras el 6 0/0.  
2.ª Sección:—Mayores de 1 año y menores de 2 años y mayores de 15 y menores de 18 años el 10 0/0.—Menores de 1 año y mayores de 18 el 12 0/0.  
3.ª Sección:—Asistencia facultativa anual el 2 0/0.  
4.ª Sección:—Adelanta Capital para la compra-venta a sus socios y asegurados.  
5.ª Sección:—Facilita préstamos tanto las 3/4 partes de la capital asegurados y la mitad a sus socios sobre ganados no asegurados.  
Se establece un Laboratorio bacteriológico donde se obtenga suero para revelar, prevenir y curar enfermedades contagiosas sin que para ello tenga el asegurado que hacer desembolso alguno. Pidanse detalles a la Dirección o al Inspector Provincial don Antonio Rafael Pi y Gervera, Profesor y Terapeuta en Tarragona.

## VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy.—Stos Clemente, ob. y mr., Ildefonso arz. de Toledo, y santa Margarita virgen.  
Santos de mañana.—La Sagrada Familia.—Ntra. Sra. de la Paz.—Stos. Feliciano y Timoteo obs. y mrs.  
ORACION DE CUARENTA HORAS  
Termina en la parroquial iglesia de la Santa Trinidad estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, con las misas de exposición y reserva y por la tarde de cuatro y cuarto a siete cantándose el Seráfico Trisagio, a las seis y cuarto.  
Mañana empieza en la parroquial iglesia de San Juan Bautista.  
CORTE DE MARIA  
Hoy se hace la visita a Nra. Sra. del Carmen en San Francisco.  
CULTOS DE HOY  
San Francisco.—A las seis y a las ocho misas con ejercicios del mes de la Sagrada Familia. Jesús-María.—Continúa a las seis de la tarde el Octavario al Ducesimo Nombre de Jesús.  
Carmelitas descalzas.—A las cinco de la tarde se cantará la Salve por la Rda. Comunidad.  
CULTOS DE MAÑANA  
Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa en la capilla de Ntra. Sra. del Ombro. A las nueve y media oficio conventual. Por la tarde, a las cuatro y cuarto, habrá los ejercicios dominicales de costumbre en la capilla del Santísimo Sacramento con exposición y pláticas. Además se renovará la consagración de la parroquia a la Sagrada Familia, seguirá la letanía cantada y dará fin con la bendición y reserva solemne.  
Sims. Trinidad.—Festividad de la Sagrada Familia.—Por la mañana a las siete y media, misa de comunión general. A las nueve y media oficio solemne en la que se hará el acto de consagración de esta parroquia a la Sagrada Familia. Por la tarde, a las cinco, Rosario, Trisagio, ejercicios de la Novena, acto de consagración y sermón a cargo del Rdo. D. José Ballester.  
San Francisco.—A las nueve y media misa por el alma. Por la tarde a las cuatro y media función de la V. O. T. de San Francisco, con exposición, rezos de la Corona Seráfica, meditación, bendición y reserva. Después de la función se vestirá el santo hábito y cordón franciscano a los que lo pidan.  
San Juan Bta.—A las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde a las cinco y media exposición Rosario. Trisagio cantado y consagración de las familias, sermón, motete, reserva solemne y bendición.

Sagrado Corazón.—Prosiguen los ejercicios de los siete domingos de San José. Por la mañana se practicarán durante la misa de las siete y media, y por la tarde, a las cinco y media, con exposición y sermón.  
A las nueve y media misa para los Congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.  
Descalzas.—A las ocho oficio cantado por la Comunidad.  
Santa Clara.—A las ocho misa cantada por la Comunidad.  
Beatas de Santo Domingo.—A las siete misa de comunidad.  
San Lorenzo.—A las cinco de la tarde habrá Rosario cantado y luego se verificará el sorteo de varios objetos.  
Carmelitas descalzas.—A las nueve y media oficio cantado por la Comunidad.

## El próximo periodo parlamentario

A medida que se aproxima la fecha en que han de reanudarse las sesiones de Cortes, los periódicos de oposición van exponiendo las dificultades con que creen que ha de tropezar en el Parlamento el Gobierno. Están en su papel, y es natural que lo hagan; pero permitásenos a nosotros exponer también los motivos por los cuales creemos que esas dificultades han de ser mucho menores de lo que se piensa.  
Dos pueden ser sus orígenes: actitud de los diversos elementos parlamentarios; naturaleza de los asuntos que han de discutir las Cortes.  
Respecto a la actitud de los diversos elementos parlamentarios, en cierto modo la de las oposiciones esta descontada, pues hace tiempo que domina en ellas la propensión a gastar lo más rápidamente posible los Gobiernos, y a ejercer una acción negativa y aun en ocasiones disolvente. Pero fuera de este carácter general que viene revistiendo la oposición parlamentaria en España, no vemos que desde tal punto de vista las circunstancias sean peores para el actual Gobierno que para cualquier otro que ocupase el Poder. Los republicanos están interesados, sin duda, en que no haya Gobierno alguno estable; pero sus exageraciones producen a veces el efecto de contener a las demás minorías. Por la índole de algunas de las cuestiones que van a discutirse, es difícil que se asocien a ellos los elementos de la extrema derecha, carlistas e integristas, que aun estando separados por un abismo de ideas de los republicanos, suelen colaborar con ellos en su labor negativa, por odio a lo existente. Y en cuanto a los liberales, que forman los dos grupos parlamentarios de oposición más importantes, su división es para ambos una causa de debilidad y hasta un motivo para que, si no han perdido el instinto de conservación, no procuren precipitar violentamente un cambio político, que, de realizarse, no se sabe a cual de esos dos grupos enemigos aprovecharía, puesto que al presente sus fuerzas están equilibradas y pueden alegar los mismos títulos para pretender la representación de antiguo partido liberal.  
En cuanto a la mayoría, si bien es cierto que en su división cifran grandes esperanzas los que desean la caída del Gobierno y la ruina de la situación conservadora, preciso es reconocer que una gran diferencia entre el estado de ánimo de esa mayoría, tal como le

pintan sus adversarios políticos, y el que ella ha manifestado en realidad. Los contados actos de discrepancia que han salido de sus filas han revestido el carácter de excepciones individuales, y, en cambio, la hemos visto sostener constantemente con sus votos a los tres Gobiernos conservadores que se han sucedido en poco tiempo, y conservar su unidad, no obstante haber ocurrido un hecho tan dado a hacerla peligrar como la retirada del Sr. Silveira. Sin duda, hay en la mayoría y entre algunos prohombres conservadores diferencias de criterio acerca de algunos asuntos, como sucede en toda colectividad política; pero esas diferencias no afectan al credo fundamental del partido, y, por otra parte, todos los personajes conservadores están conformes en la necesidad de prolongar la vida de las actuales Cortes y comprenden los peligros de abreviar la vida de un Gobierno salido de la mayoría.  
Si de la actitud probable de los grupos parlamentarios pasamos a los asuntos que han de ser objeto de discusión en las Cortes el primero que se nos presenta, es el nombramiento del Padre Nozalada. Que este asunto ha de provocar debates apasionados y de escándalo, es cosa en extremo probable; pero conviene recordar que, hasta ahora, todas las acusaciones dirigidas al arzobispo dimisionario de Manila han sido refutadas una por una por los publicistas que han tomado su defensa; que de ninguno de los cargos se han aportado pruebas, y que sería muy raro que tan cuidadosa y reservadamente las hubieran guardado para las Cortes los que piensan combatir el nombramiento.

Además de esto, los republicanos tienen el tejado de vidrio de Morayta, y entre los liberales de una y otra rama no faltan elementos gubernamentales que han de ver con disgusto el tono anticlerical que ha de darse a esta discusión. Y excusado es decir que la mayoría, aun dado caso de que hubiera en ella quien mantuviera ciertas reservas sobre la oportunidad política de nombramiento, no ha de asociarse de ningún modo a una campaña de marcada tendencia revolucionaria.  
Otro asunto más grave, sin duda, es el proyecto de escuadra. Si se tratase de un proyecto de grandes proporciones, que impusiera a la Nación sacrificios desmedidos y comprometiera la política salvadora de nivelación, no hay duda de que este asunto sería un gravísimo y peligroso escollo; pero las noticias que acerca de dicho proyecto tenemos son de que se inspirará en una gran moderación y tendrá proporción modesta: de suerte que en manera alguna ha de representar rectificación de la política económica del partido conservador.  
El proyecto de Administración local del Sr. Maura tampoco parece propio para suscitar graves dificultades. En esta materia hay un fondo de ideas comunes y de aspiraciones generales, y por eso el proyecto del Sr. Maura ofrece puntos de semejanza con el del señor Moret, y éste los tenía a su vez con las ideas expuestas por el

Sr. Silveira y otros personajes conservadores. De ahí se deduce que esta cuestión, por su misma naturaleza, puede ser discutida con desapasionamiento y mutuo deseo de llegar a una solución práctica en vez de un necesitado de remedio.  
Los motivos que llevamos expuestos nos inducen a pensar que el próximo periodo parlamentario no se presenta tan obscuro como algunos quieren pintarlo. Claro es que no pretendemos pasar por profetas, y que lo futuro es siempre incierto. Pero, ¿son acaso infalibles los que profetizan males y desastres?

## Conflicto ruso-japonés

Paris, 21.—San Petersburgo.—En un telegrama de Vladivostok, dirigido al *Novoie Vremia*, se dice que las noticias recibidas del Japon desvanecen todo temor de guerra y hacen que se considere asegurada la paz por largo tiempo.  
Paris, 21.—Nueva York.—Los periódicos publican el siguiente despacho de Tokio: Los valores han subido a causa de la creencia de que se arreglará el conflicto pendiente, si bien se dice que la mera aceptación de las proposiciones del Japon por Rusia no es suficiente, pues el Japon insistirá seguramente respecto de un plan de acción definitivo y de la disminución de la escuadra rusa en las aguas japonesas.  
Añádese que el gobierno japonés prevé la eventualidad de que sea necesario intervenir en Corea, pero vacila en adoptar una resolución en vista de lo delicado de la situación.  
Paris, 21.—Londres.—En una nota comunicada a los periódicos se dice que en los círculos bien informados creese que tendrá una solución pacífica a cuestión del Extremo Oriente, constituyendo la principal dificultad el reconocimiento por parte de Rusia de la soberanía de China en la Manchuria, porque acerca de esto el Japon exigiria de Rusia un compromiso, y la cuestión estriba en saber si esta última nación consentirá en ello.

## UN DESAPARECIDO

La prensa toda de Italia dedica atención preferente a un caso que a muchos parece misterioso y que quizás tiene una explicación muy sencilla.  
Un pintor, Massini, autor de varios cuadros que la crítica y los aficionados reputaron excelentes, acaba de desaparecer de un modo extraño, dejando escrito su testamento, en el que dice que un empeño de honor le obliga a borrarse del mundo de los vivos. Escribió también a su familia despidiéndose de ella, y sin dar indicación ninguna que pudiera hacer sospechar donde hay que encontrarle, vivo o muerto.  
Hace ya un par de años visitó el convento de Montecasino y alabó la paz absoluta de que en aquel claustro gozaban los que tenían bastante fuerza de voluntad para retirarse del mundo.

Esto ha hecho suponer a varios de sus conocidos que el pintor pudiera haber escogido aquel refugio al considerar escaradamente vencido en el rudo combate que libró con sus pasiones.  
Porque es de advertir que Mussini ha sido actor y víctima de una tragedia amorosa que ha desperdado gran interés, antes de perderse en la región del olvido o de la muerte.  
Hace dos años vivía el pintor en compañía de un amigo, pintor también, Carlos Costetti, con quien le unían lazos de amistad muy íntima, que de fijo no se rompiera ni relajara a no mediar la aparición de Beatriz Cordalegno, la novia de Costetti, que debía casarse con este al cabo de un año.  
Mussini se enamoró perdidamente de la prometida de su amigo, y procuró cuantas ocasiones pudo de verla y hablarle. La pasión que había inspirado no pasó inadvertida a Beatriz, la cual, a su vez, sintió el *coup de foudre* que tantos estragos hiciera en el pecho de Mussini. Desde entonces mostró un desvío invencible hacia su novio, y este, desesperado, enojado, sin comprender la causa de aquel desamor tan súbito como inmerecido, confió a Mussini sus penas. Contóle que aquella misma tarde Beatriz le dijera que todo había terminado entre ellos.  
La alegría que experimentó Mussini no es para contada, pero supo reprimirla. Consoló a su amigo, e inmediatamente después de dejarle escribió una carta a Beatriz, declarándole su pasión y pidiendo ser el sustituto de Costetti. Beatriz parece que alentó las esperanzas de Mussini.  
¿Cómo supo el amante abandonado la felonía de la mujer querida y del amigo infiel o harto impresionable? El caso que llegó a la doble traición a sus oídos y que sus ojos vieron la carta infame. Buscó a Mussini, le insultó y le escupió en la cara. Intervinieron varios amigos comunes y se trató de un desafío. Pero no llegó a efectuarse, porque todos a una calificaron de villano el proceder de Mussini. Nombró éste nuevos padrinos; pero tampoco se realizó el duelo.  
Esto ocurría en Julio; en Agosto desaparecía el pintor, sin que se haya sabido más de él. En Octubre, desapareció también Beatriz, la cual se negó en absoluto a reanudar sus relaciones con Costetti, después del eclipse de Mussini.  
Circularon rumores de que se la había secuestrado; pero se supo que estuvo en Pisa, donde un notario tenía en su poder este documento: "Con entera libertad y sin presión ni sugestión alguna, declaro que rehúso toda entrevista con Costetti, porque mi voluntad me impulsa a retirarme a un convento del extranjero. Declaro también que mi familia no ha ejercido ninguna presión sobre mí ni antes ni después del noviazgo, y que las habiñas que me dan por secuestrada son falsas: he llegado a la mayor edad y nadie manda ni puede mandar en mí."  
Las tías de Beatriz afirman que ésta vive en un convento que no quieren citar a fin de que Costetti, que está tan enamorado como an-

es, no importune á su antigua novia.

Se dice que es muy posible que haya habido entre los dos antiguos amigos un duelo á la americana y que Mussini haya pagado con la vida la traición que hizo á Costetti, porque éste tiene fama de muy valeroso y de tirador habilísimo. Pero en alguna parte debiera haberse hallado el cadáver de Mussini; alguien adivinara algo de la tragedia que se preparaba.

Un comisario de policía afirma que el pintor no está en el convento de Montecasino, como se supuso.

¿Estará Mussini en el fondo de un barranco, en el seno del mar, dentro de una fosa previamente abierta? Cinco meses van transcurridos y el misterio no se aclara.

¿Habrá cumplido su obra la muerte, ó el amor una de sus farasas? Todo es posible y quizás Beatriz y su amante estén riéndose del pobre Costetti y de los lectores de periódicos, en algún rincón del extranjero.

*Devorant son amour qui a devoré sa vie.*

## SUETOS

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro augusto y joven Monarca S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Monárquicos convencidos y de corazón, dejaríamos de prestar culto á los ideales que defendemos y constituuyen el credo del partido á que pertenecemos si no eleváramos hasta las gradas del Trono nuestra entusiasta y respetuosa felicitación, deseando al Jefe Supremo del Estado luengos años de vida para que pueda regir los destinos de la nación para bien de la patria y de sus súbditos.

Al leer en el *Heraldo* lo que concierne á la polémica que con nosotros pretende sostener, se nos figura ver en el colega un camaleón; camaleón por lo retumbante del nombre y lo mezquino de su realidad; camaleón porque cambia de criterio con una facilidad que maravilla; camaleón por que alimenta sus discursos con razones ligeras como el aire y como el aire invisibles. Parece, querido colega, que se le hincó de veras el aguijón de la lógica; pues mire, usted tiene la culpa; ya le dijimos que habiéndolo un mal paso, justo es pues que sufra usted las consecuencias; la contumacia en defender lo indefendible acaba siempre en la ridiculez.

Nuestra réplica de anteaer será todo lo erudita que usted quiera; pero es inconcusa, contundente, perentoria; es inútil que se esfuerce V., que vaya á caza de genialidades, que tome V. posiciones que había ya abandonado, que eche mano del chiste; esto lo hace cualquiera, cuando pierde toda esperanza de salir airosos de su cometido; sus esfuerzos nos parecen las convulsiones del enfermo que lucha con la muerte.

Para demostrar sus acerbas censuras no cuenta usted con más razones que la honrada palabra de su colaborador militar y la propia? Pues mire, contra la primera razón tenemos la honrada palabra de casi todos los que asistieron al acto, (gran parte de ellos castellanos), y que en materias de crítica-historia y asuntos literarios no le van á la zaga á su colaborador; contra la segunda tenemos el concienzudo criterio de varios colegas de la capital, y particularmente de *La Cruz* que le despreció por soñador.

Quedamos pues en que usted afirma sin probar; quedamos en que no teniendo sus acusaciones viso alguno de verdad, se desvanecen por sí mismas y por ende acabaremos con *La Cruz* diciéndole que no queremos seguir por más tiempo las fantásticas elocubraciones de quien está soñando.

Segun la costumbre de la respectabilísima Sociedad Arqueológica de Tarragona de imprimir sus discursos están ya en prensa los que aquel día se leyeron; procure usted un ejemplar del discurso que tan calurosas felicitaciones le mereció al ilustrado Dr. Valls y no dudamos que después de leerlo con criterio imparcial y sob-

segado bajará usted de las fantásticas regiones en que le han sublimado la preocupación y la susceptibilidad.

A las seis de la tarde de ayer se le administró el santo Viático, á nuestro particular amigo, el teniente de infantería retirado D. Hipolito Donoso Artigas.

A tan solemne acto acudió numerosa concurrencia.

Deseamos al paciente un pronto y completo restablecimiento.

A consecuencia de haberse dejado dos almacenes, uno en la calle Real y otro en la de León, quizá por un descuido de los encargados de los mismos, al ser estos llamados para que los reconocieran, no encontraron á faltar objeto alguno.

Ayer se hallaba en esta ciudad el diputado á Cortes y reputado periodista D. Salvador Canals, quien salió ayer tarde para Valls.

Para esta noche anuncia la empresa del teatro Principal la reproducción de las zarzuelas "El Santo de la Isidra", "La Corría de Toros" y "El Cuñao de Rosa", todas ellas muy aplaudidas, y que son desempeñadas magistralmente por la excelente compañía que dirigen los Sres. Bosch y Serrano.

No dudamos, que atendido el éxito alcanzado por dichas obras, acudirá nuestro público al teatro, premiando los esfuerzos de la empresa que tanto se esmera en complacerle.

Por la parte que nos corresponde, agradecemos la atención que ha tenido la Comisión provincial, enviando á D. Rafael Cañellas un oficio, como presidente de la Comisión de la fiesta organizada por los obsequios tributados á los asilados de la casa de Beneficencia el día de Reyes, en cuyo oficio expresa aquella corporación el mas profundo reconocimiento que hace extensivo á los demás individuos que formaron parte de la citada comisión.

Con motivo de ser hoy el santo de S. M. el Rey D. Alfonso XIII el Excmo. Sr. Gobernador Militar recibirá en corte al elemento oficial de esta plaza, debiendo encontrarse en el Gobierno á las 11 y media el elemento civil y el militar á las 12 y media. Hará los honores una compañía del regimiento de Luchana con bandera y música. Esta última y la de Almansa ejecutarán diversas piezas de su repertorio durante la celebración del acto.

Ha sido convocada para el día 30 en Asamblea general la Cámara de Comercio de esta ciudad.

No es cierto, como equivocadamente ha dicho algun colega, que haya sido ascendido á capitán el primer teniente de artillería D. Felipe de Miquel. El ascendido ha sido otro teniente llamado D. Federico de Miquel que está de guarnición en Menorca, mientras que nuestro amigo D. Felipe lo está en Barcelona.

Sentimos que no haya resultado cierta la noticia.

Por falta de número, ayer no pudo reunirse la Comisión Provincial.

Hoy con motivo de ser la fiesta onomástica de S. M. el Rey, las tropas de la guarnición vestirán de gala y el pabellón nacional ondeará en los edificios públicos.

El baile que esta noche tendrá lugar en los espaciosos salones del Ateneo Tarraconense de la Clase Obrera, será á no dudar uno de los más favorecidos de la temporada. Se nos ha asegurado que concurrirán al mismo gran número de lindas pollitas luciendo ricos y caprichosos disfraces, que darán con su presencia, gran animación á tan agradable velada.

Ayer celebró sesión la Junta de Obras del Puerto.

Encuétrase en esta ciudad el diputado á Cortes por Roquetas Sr. Lopez Puigcerver, quien se hospeda en el acreditado hotel de Paris.

Su estancia en Tarragona obedece al encargo que tiene el Sr. Montero Rios para la organización del partido liberal-democrático en esta provincia.

Continúan abandonados los fieltos, aprovechándose de ello los matuteros que es una bendición de Dios.

De un momento á otro es esperado en esta ciudad el arrendatario señor Guijarro, creyéndose que á su llegada organizará el personal correspondiente para prestar el servicio del resguardo.

Nada en concreto puede decirse respecto el resultado que pueden tener las gestiones que se están practicando cerca el Gobierno para lograr que se rescinda el contrato con la Arrendataria y la rebaja del cupo; no obstante por lo que ha dicho el señor Maura, y que publicamos en la sección telegráfica, no debemos mostrarnos pesimistas y esperar con prudencia y calma la resolución del difícil problema que se ha planteado y que tanto interés encierra para Tarragona.

Anoche se estrenó en el Teatro Principal "El cuñao de Rosa" parodia de la zarzuela en un acto titulada "El Puñao de Rosas."

Por la buena fama de que venia precedida la obra ya suponíamos que seria un éxito más como así sucedió, correspondiendo no obstante mucha parte de los aplausos á la esmerada labor de los actores en particular de la Srta. Bosch y Sr. Casas.

Sigan los directores de la Compañía, con el acierto que han tenido en la formación del programa de anoche, en la seguridad que el público responderá á los sacrificios que representa tanta variedad en las funciones.

Con objeto de tomar parte en las oposiciones á ingreso en el Cuerpo de carabineros que están efectuándose en el Escorial ha marchado á aquel punto nuestro particular amigo don Salvador Torres, segundo teniente del Regimiento de Luchana de guarnición en esta ciudad.

Anoche el correo de Valls arrolló á un sujeto que pretendió descender del tren cerca del Serrallo, triturándole un pie, fracturándole varias costillas y produciéndole heridas y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Dicho sujeto iba pobremente vestido y fué conducido en grave estado al Hospital. En la estación el médico de la compañía del Norte le practicó la primera cura.

En la madrugada de ayer falleció en Barcelona el antiguo y batallador periodista, el propietario de *El Diluvio* D. José Laribal.

Que Dios acoja el alma de aquel incansable periodista.

El primer tren de carga, que salió el pasado miércoles de Lérida para Tarragona, arrolló á un hombre en las inmediaciones de las Borjas, á cuya feria iba.

La máquina le dió un topetazo en la frente que le dejó cadáver, arrojándolo lejos de la vía.

Hállase enfermo á consecuencia de una febre grippal, el Excmo. señor Marqués de Marianao.

Deseamos al enfermo un pronto y eficaz restablecimiento.

Dice un colega de Barcelona.

«De orden del señor cónsul de España en Cete han sido repatriados dos niñas y un niño de corta edad abandonados. Su madre, despues de haber quedado viuda en Barcelona, marchó á dicha población francesa con sus tres hijos, acompañada de un sujeto, y murió, no siendo muy bien tratada por éste. Desde el fallecimiento de la madre los tres menores han pasado toda clase de desgracias. El referido individuo explotó á éstos y trató de abusar de la niña mayor, de edad de catorce años, quien denunció el hecho á las autoridades, que decretaron la prisión del mencionado sujeto, tomando el representante de España con los niños la disposición citada.

Al desembarcar los pequeños fueron conducidos al Gobierno de pro-

vincia, en donde quedarán asistidos por disposición gubernativa hasta que sean recogidos por algunos individuos de su familia, si es que en ello no oponen reparos, pues, de lo contrario, parece que ingresarán en algun establecimiento benéfico.»

Ha tomado posesión del cargo de Director de la Sucursal del Banco de España en Barcelona el director que era de la Sucursal de Granada, don Miguel Ciudad y Auriotes.

Un hecho que horroriza contar, ocurrió dias pasados en Torelló. Un joven, que hace tiempo pasa por loco, estranguló á un niño de seis años por el motivo levisimo de haber sustraído una pelota, según se dice, y despues lo escondió bajo un montón de paja. No contento con su hazaña, volvió al sitio donde había escondido el cadáver, le asestó diez y siete puñaladas y despues lo arrojó á un muladar.

El asesino, cuyos hechos denuncian á un verdadero loco, ha sido conducido á la cárcel de Vich, en donde se le han tomado declaraciones por el Juzgado de 1.ª instancia.

Comunican de Bilbao que anteaer se suicidó en aquella ciudad una joven llamada Andrea Errasqui, por oponerse su familia á que se casara con un joven con quien ella mantenía relaciones.

Para conseguir su propósito, Andrea se arrojó á la calle desde un balcón de su domicilio y á una altura de un cuarto piso.

Telegramas de Christiania dicen que el Rey Oscar ha creado una nueva Orden que se denominará del *León Noruego* y será la más distinguida entre todas las del reino aquel.

La Orden del *León Noruego* se concederá únicamente á los jefes de Estado y de ella solo pueden formar parte miembros de las familias reinantes.

Se anuncia que Edison tiene fundamento para creer que logrará inventar un teléfono por medio del cual la fisonomía del individuo que habla al aparato aparecerá visible al auditor.

Un despacho de Caracas anuncia que entre los revolucionarios prisioneros en Bolíver figuraba José Garibaldi, nieto del general de su nombre. El presidente de la república dispuso fuera puesto en libertad en memoria del héroe.

Al vapor inglés "Teutonio", que llegó el 17 de Diciembre á Nueva York, le ocurrió un lance rarísimo el día 13 del mismo mes, hallándose á 200 millas Este de los bancos de Terranova. El viaje habia sido bastante borrascoso; pero al llegar á dichas cercanías sobrevinieron dos terribles tempestades, una de nieve y otra de rayos y truenos, mescolanza que el capitán Me-Instry declara que no habia visto en su vida. En el trinquete cayó un rayo que sacó muchas astillas y destrozó todo el aparejo.

En las inmediaciones del vapor cayeron varias chispas eléctricas, y el capitán, que se hallaba en el puente á la sazón, no pudiendo dar crédito á lo que veía y oía, pensó al principio que á bordo habria ocurrido una explosión. Aterrorizados como estaban los pasajeros, en vez de refugiarse en camara y sollados, se quedaban sobre la cubierta para presenciar el cuasi prodigio de caer nieve y rayos á la vez.

Leemos en *Manchester Guardian* que un ingeniero de Burton, llamado Mr. Peter Thornley, acaba de inventar un motor verdaderamente maravilloso, puesto que, merced á él, se podrá triplicar la velocidad actual de los trenes expresos, y por lo que se refiere á los transportes marítimos, efectuar la travesía de Nueva York á Liverpool en tres dias justos.

El gasto para la obtención de fuerza es relativamente escaso, quizá la mitad del que originan los actuales motores de vapor y de gas. El volumen del nuevo aparato es tan reducido que, en su totalidad, excepción hecha del volante, solo ocupa medio metro cuadrado. De la fuerza que desarrolla dan idea los siguientes datos: con una presión en las calderas de

200 libras por pulgada cuadrada puede efectuar 1500 revoluciones por minuto.

Por último, el motor Thornley trabaja lo mismo á vapor que por medio del aire comprimido.

—*La Protectora Ibérica*, véase el anuncio en la 1.ª plana.

—Lo único depositivos resultados para renacer el cabello y vigorizar toda barba débil es el vegetal Azgar, que Casals el peluquero tiene á su disposición.

**El Dr. Jordán opera todos los lunes en Reus**

## BOLETIN OFICIAL

Circular del Gobierno civil encargando el envío de estados de vacunación practicada el semestre anterior.

—Otra anunciando que el 28 del actual tendrá lugar el pago de las expropiaciones de unos solares y edificios para el paso inferior de los ferrocarriles de Valencia y Lérida.

—Anuncio de la Junta provincial de Instrucción pública anunciando un concurso para la provisión de las vacantes que resultan en los escalafones de maestros y maestras de esta provincia para los años de 1901-1902 y 1903 á consecuencia de jubilaciones, fallecimientos y pasas á otras provincias.

—Circular de la Universidad de Barcelona sobre licencias á los maestros.

—Edictos de varias agencias ejecutivas.

—Id. de varias alcaldías.

—Providencias judiciales.

## Cómo los Niños débiles se hacen robustos

Sin que nada lo justifique, algunas veces sucede que el crecimiento de los niños parece repentinamente pararse en su desarrollo, para ponerlos débiles y delicados. En tales casos, lo que procede hacer es un tratamiento sostenido con la *Emulsión Scott*, de cuyos resultados quedará usted tan admirado, como lo quedó el autor de la carta que sigue:

Barcelona 24 de Marzo de 1903.

Muy Sres. míos: Mi hija Pepita, de dos años de edad, era muy pobre de sangre, hasta el punto de estar anémica, comía poco, sin ganas de jugar y triste. Empezó á tomar la *Emulsión Scott* y le fué admirablemente. Se ha puesto gordita, con buen color, come bien, juega como las demás de su edad, y no le queda ni rastro de la anemia que tenia. Toma la *Emulsión Scott* como si fuera una golosina. De Vdes. atento y S. S., RAMÓN MAIGNÓN. Córcega, 58, 3.º



PEPITA MAIGNÓN

Los niños, durante su crecimiento, generalmente no obtienen de los alimentos usuales la nutrición que necesitan, para ayudarles en su desarrollo. El remedio nutritivo y más apropiado en esos casos es el del antiguo e incomparable aceite de hígado de bacalao; pero su uso es, en muchos casos, de todo punto imposible, á causa de su gusto nauseante y su indigestibilidad, que hace su administración tan en todo caso difícil. Esto no sucede con la *Emulsión Scott* á pesar de ser también aceite de hígado de bacalao presentado bajo una forma agradable de tomar y fácil de digerir.

Bajo esta forma moderna, no tan sólo se evita al estómago todo trabajo digestivo, sino que también se le ayuda á digerir los otros alimentos, aumenta y enriquece la sangre, estimula el apetito, crea carnes sólidas y sanas, y contribuye al desarrollo de todo el andamio óseo.

La superioridad de la *Emulsión Scott* sobre toda otra preparación de aceite de hígado de bacalao ha sido reconocida por todos los médicos de todo el mundo civilizado.

La *Emulsión Scott* legítima va envuelta en papel color salmón y lleva una etiqueta representando la marca de fábrica, un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

Un frascoito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

## EL BEBÉ

¿Era esto lo que tu querías?—exclamó *Maoliyo* bajando el embozo de su capa tras el que ocultaba su morenatez y presentando ante los espantados ojillos de su amada un lindo bebé.

Los negros ojos de María quedaban fijos por breves momentos ante aquella figurilla que parecía le tienda los bracitos, y tomándolo entre los suyos, lo contempla muda de emoción, y radiante de alegría, deposita en aquella carita de *biscuit* repetidos y sonoros besos.

—Pero esto es pa mí, *Maoliyo*—ex-

# ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurostenta ra anemía, la clorosis, convalecencias, dispepsias (perezade digerir), caquitis-mo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL cú-ránsse pronto tomando el acreditado

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros se vende en Tarragona en las acreditadas farmacias de CUCHÍ y MIRAMBELL, A. MON Y SANS HERMANOS

medicamento de gusto agradable y re sultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuer-zas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Di-putación 273. Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América

clama al fin no queriendo dar crédito á sus ojos.

—¡Pos pa quien se lo iba yo á mercar! — replica él echándose hacia atrás el sombrero, como para poder contemplar más a su sabor y sin perder detalle de la satisfacción que se reflejaba en el aterciopelado rostro de su morena.

—Eres más güeno que er pan bendito, chíquillo.

—Sentía yo aquí adrento un escor-zor mu grande y mu jondo ca vez que tus ojillos se quedaban fijos en los escaparates, mirando los muñecos, y como no quiero que esos luceritos miren á naide más que á mi, me dije: sa menester mercarla á la chíquilla un muñeco, y ahí lo tienes ya.

—Te quiero más que á las niñas de mis ojos.

—¿De verdad?

—Permita Dios que se me sequen si te miento ¿Pero no ves tu que ange tiene en esta cara? ¡Paice un chíquillo de verdad! Mialo: estos ojitos son casi iguales á los tuyos—dice ella colmando de besos al bebé.

—Pero escucha tu. No vayas á gas-tarlos toos en él; deja pa mí arguno.

—¡Pa tí!

—Uno solo no más, que lo pido con mucha necesidad.

—Náa más qué uno, ¿eh?

—Náa más.

—Toma.

—¡Ay!

—Te he lastimao?

—No; es que... la sangre sa agor-pao á este lao y sa menesté que gü-r-bas á repetí la suerte en el otro ca-rrillo.

—¡Tunante! Ya sabes que yo no soy de repetición.

—¡Qué lástima!

—Y ahora vete que pué llegá mi pare.

—Escucha un minuto. ¿Qué jase por esta calle mi compare Sebastián?

—¿Porqué lo dices?

—Porque lo he visto paseando á too lo largo.

—Estará asentando er piso.

—¿Pos sab-s lo que te digo? que ese y yo hemos de acabar mu malita-mente.

—Anda con Dios y vete confiao, que esta no se peina pa naide más, que pa su Maoliyo—diciendo esto cierra la ventana y el se marcha suspirando de felicidad.

Al día siguiente acude Maoliyo á la hora de costumbre, extrañándole no ver destacarse por entre las enreda-deras de campanillas que sirven de marco á la ventana, la encantadora cara de su Maria. Tose, silba, se pa-sea con marcada impaciencia por la acera de en frente.

—¡Na, que no sale ni pa Dios! —ex-clama impaciente! — ¡Qué vendrá á ser esto!

—y despedido intenta retirarse, pero á medida que se aleja, el dardo de los celos va penetrando en su alma, tor-turándolo!

También cuando salió ayer anda-ba er compadre, hoy no le he echao la vista encima. Si estará á su vera y yo jasiendo er triste papé.

Sin darse cuenta é impulsado por los celos, penetra en aquella casita que guarda un tesoro, y subiendo sigi-losamente las escaleras, queda como petrificado ante una puerta tras la cual oye clara y vibrante la voz de su amada que decía:

—Estás así mu guapo y te quiero mucho ¡Rico! Pero que ojos tan retre-cheros tienes. ¡Si te viera Maoliyo!

seguidamente se deja oír el chasquido de un beso seguido de sonora carca-jada.

Aquella risa hace afluir la sangre en la cabeza de Maoliyo; instintiva-mente hecha mano á la faja donde guarda la jerezana cuyos muelles chirrian al girar la acerada hoja, y se lanza ciego de ira dentro del cuerto, cuya puerta cede al nervioso empuje de sus músculos.

—¡Infames! ¡Mala hembra!

Maria lanza un grito de horror al contemplar las descompuestas faccio-

nes de aquel hombre y se pone en pie de un salto.

—Eres tu Maoliyo.

—Si, yo soy, perra. Lo he oido too, pero too, tras de esa puerta, y vengo á jase cachitos asina al otro.

—¡Qué otro!

—A ese con quien estabas hablando ahora mesmo.

—Pos mialo. Ahí lo tienes tendido en er suelo!

Maoliyo dirige la vista hacia el sue-lo y contempla avergonzado al bebé que boca arriba y abierto de pies y manos le miraba riéndose.

—Con ese es con er que hablaba.

—Ya lo ves; anoche le hice ese ves-tio y quería sorprenderte presentán-dotelo asina bestio.

—¡Mardito sea er muñeco y que rato ma jecho pasar!

—Tus celos me han dao un susto que no me sale der cuerpo en una se-mana.

A. FAYULA.

## Notas festivas

Entre amigos:

—¿Qué te decía ese embustero con quien hablabas hace poco?

—Me decía que eres todo un caba-llero.

—Papá, ¿conoció usted á mamá mu-cho tiempo antes de casarse con ella?

—No, hijo mio; no la conocí sino mucho tiempo después.

Un borracho, á quien su mujer re-convenía por el feo vicio de beber, contestaba severamente:

—Calla, mujer, que nunca hará el hombre tanto daño al mundo bebiendo como la mujer comiendo; si no acuérdate de Adán y Eva.

## NOTICIAS MARITIMAS

Embarcaciones llegadas ayer

De Génova y esc. en 3 ds., v. ita-liano "Píñio", de 129 ts., c. Corsane go con efectos, consignado á don Ro-mán Musólas.

De Bergen en 10 ds., v. noruego "Stromboli", de 614 ts., c. Blüchfeld, con bacalao, consignado a los seño-res Boda hermanos.

De Civitavecchia en 10 ds., bergan-gantin goleta "Baltasar", de 190 ts., p. Gibert, con duelas, consignado á don Juan Malloí.

Despachadas

Para Port-Vendres, pol. gol. "Joven Pepita", con vino.

Para Barcelona, l. "Joven Trini-dad" en lastre.

## Sección comercial

### BOLSA DE BARCELONA

22 Enero

Cambios extranjeros

Londres 90 días fecha.....	33'95 d.
Id. cheques.....	34'50 p.
París 90 días fecha.....	00'00 p.
Id. cheques.....	37'10 p.

Efectos públicos

	Din.	Papel
4 por 100 interior contado....	00'00	00'00
» » fin de mes.....	76'95	76'97
» » fin próximo.....	00'00	00'00
» » amortizable contado	00'00	00'00
» » fin de mes.....	97'35	97'40

5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.....	00'00	00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba 1885..	00'00	00'00
» » » 1890..	00'00	00'00

Obligaciones contado

Tarragona, Barcelona y Francia 2 1/4 .....	58'10	58'25
Aim Val Tarrag. adheridas...	75'25	75'50

Acciones fin de mes

Banco Hispano Colonial.....	000'00	000'00
Medina-Zamora y Orense-Vigo..	32'20	32'30
Nortes de España.....	58'10	58'20
Ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante .....	90'10	90'20
Banco de Préstamos y Descuent.	26'35	26'70

## BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del día de ayer

4 por 100 interior contado.....	76'97
4 por 100 idem fin mes.....	77'02
4 por 400 idem fin próximo.....	77'15
5 por 100 amortizable.....	97'45
Aduanas.....	000'00
Cubas (*misión de 1890).....	00'00
Filipinas.....	00'00
Banco de España.....	476'00
Tabacalera.....	484'50
Nuevo empréstito.....	00'00
Cambio de París.....	36'90
Idem Londres.....	34'44
4 por 400 exterior.....	00'00

## BOLSA DE PARIS

Exterior español.....	00'00
Norte España.....	000'00
Alicante.....	00'00

## Sección oficial

### Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana. Jefe de día señor T. coronel de Luchana don Ricardo Novillas. H. y P. 2° C. de Luchana. Paseo de enfermos Luchana. El capitán sargento mayor, Isidoro Domin-guez.

### Registro civil

Inscripciones verificadas ayer

NACIDOS

Juan López Torrell.

FALLECIDOS

Antonio Colla Comas, Méndez Núñez, 14 (58 años).

MATRIMONIOS

Ninguno.

## TELEGRAMAS

Madrid 22, á las 10

El presidente del Consejo ha desmentido con indignación las palabras que le atribuye "El Libe-ral," lo cual, dice, sólo tiende á sembrar cizaña.

Confía el señor Maura en que pronto se solucionará la huelga de obreros del mar, pues según parece, en las conferencias celebradas entre los representantes de los na-vieros y la comisión de hueguis-tas han comenzado á sentar las ba-ses de arreglo.

Añadió el jefe del Gobierno que en Tarragona reina tranquilidad, habiéndose abierto de nuevo las tiendas.

No obstante, al señor Maura le preocupa la intranquilidad moral que se observa en aquella capital, por lo cual se propone estudiar las peticiones de aquellos vecinos pa-ra ver si son justas.

Madrid, 22, á las 10

Hasta el domingo no se reunirán en Consejo los ministros.

Madrid 22, á las 11.

Ha dicho el señor Maura que no cree en las supuestas perfidias del señor Romero Robledo, pues de-masiado sabe este prohombre, que si fuera desleal el Gabinete, la mayoría podría darle un voto de censura ó demostrarle bien elo-cuentemente su reprobación en un momento dado.

También ha dicho el señor Mau-ra que puede anular el Gobierno al presidente del Congreso dando por terminada la legislatura y con-vocando á otra nueva.

Algunos, comentando lo mani-festado por el señor Maura, han dicho que unas elecciones nuevas podrían ser más fatales para el je-fe del Gobierno y para las Institu-ciones que las últimamente cele-bradas.

Parece que el Gobierno tiene el propósito de presentar en el Con-greso el proyecto de escuadra y

en el Senado el de reforma elec-toral.

En el caso de que este segundo proyecto se llevara al Congreso, se leería en el Senado el de pro-tección á la infancia y el de trans-formación de pósitos en Bancos de crédito.

Madrid, 22 á las 12.

Un telegrama de Valladolid da cuenta de un suceso que ha produ-cido disgusto entre los estudiantes de aquella Facultad de Medicina.

Parece que, á consecuencia de un accidente desgraciado ingresó en una de las salas del Hospital una señorita de la población, asis-tiéndola solícitamente los profes-o-res y alumnos de medicina.

Sin embargo al llegar ayer los alumnos se encontraron con que la paciente había sido trasladada á una sala de pensionistas.

Los estudiantes protestaron sil-bando frente á la puerta del Hos-pital.

El decano de la Facultad, des-pués de consultar el caso al gober-nador, dispuso que los alumnos si-gan visitando á la enferma en la nueva sala.

Este incidente ha hecho resur-gir la pretensión de los alumnos á entrar en todas las salas del esta-becimiento, fundados en el último decreto sobre cátedras prácticas.

Madrid, 22, á las 13.

Además del capitán de navio de primera clase D. Enrique San-taló, á quien apoya el actual minis-tro de Marina, se indica también para el mando de la escuadra de instrucción al de igual empleo don Juan José de la Matta, actual co-mandante militar de Marina de esa provincia.

Madrid 22, á las 14

Se sigue comentando esta tarde en los círculos, sobre todo en los militares, una nota de esta maña-na publicada por "La Correspon-dencia de España", en la que se habla de disgustos causados por los recientes ascensos al genera-lato

Se señala la preterición de que que ha sido objeto el coronel de ingenieros don Honorato de la Saleta, que tiene el número uno de los de su clase y lleva 26 años de servicios.

Se dice que ese señor pedirá la licencia absoluta.

También se comenta que el ge-neral Caula, recientemente ascen-dido, se haya abstenido de signi-ficar en ninguna forma su agrade-cimiento al ministro de la Guerra que le propuso para el ascenso.

Madrid 22 á las 14.

Se asegura que esta noche pu-blicará "La Epoca," más declara-ciones del Sr. Villaverde, según las cuales no serán amigos suyos los que dejen de asistir á los tés que dará el señor Maura en la Pre-sidencia.

Esto echa por tierra los augu-rios que se hacían de inmediatas disidencias.

Madrid, 22, á las 15.

Un telegrama de París que pu-blica el "Heraldo," dice que según informes recibidos por la revista técnica "Le Monitor de la Flote," es falso que el almirante Devey echara á pique los barcos españo-les en el combate de Cavite.

Lo que hay de cierto es que los marinos españoles, llevando su heroísmo al extremo y emulando las glorias de Numancia y Sagun-to, abrieron vias de agua en los buques á ver que no podía com-petir con los americanos y los se-pultaron en el mar.

Prueba este aserto el hecho de que, al ser puestos á flote los bu-ques que componían la escuadra española en Cavite, no se encon-traron en ellos averías que delan-te los efectos de haber sido echa-dos á pique por la flota americana.

Añade dicha revista que el caso merece una depuración para que cada cual tenga los laureles que le correspondan.

Madrid 22, á las 16.

En el Congreso siguen los co-mentarios sobre las visitas entre personajes del partido conserva-dor, pero nada en concreto se pre-cisa respecto á los asuntos de que tratan.

## Espectáculos

### TEATRO PRINCIPAL

GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA

Bosch y Serrano

de la que forma parte la aplaudida primera tiple,

Srta. Conchita Bosch

Función para hoy.

Las zarzuelas:

EL SANTO DE LA ISIDRA

LA CORRÍA DE TOROS

EL CUÑO DE ROSA

Para precios y demás detalles véanse los programas.

Imp. de LA OPINION DE LA PROVINCIA

## Oposiciones al Banco de España

Preparación rápida y completa pa-rra las próximas por el oficial D. Ale-jandro Martínez de Carnero.

Domicilio, Fonda de Madrid. Hono-rarios convencionales.

## SE VENDE

Una casa en la Bajada de Miseri-cordia señalada con el número 4.—Darán razón en el piso 1.º de la misma.

## CLINICA DENTAL

DE

D. FULGENCIO AGUSTI ALBU

PROFESOR DENTISTA

Unión, 44, pral, Tarragona

Curación pronta de las enfermeda-des de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de obturaciones.

Construcción de dientes y dentadu-ras y aparatos de todas clases y em-plee de todos los anestésicos conocidos.

## GABINETE Y CLINICA DENTAL

DE

A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-Tarragona

Tratamiento especial de las enferme-dades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y rai-ciopes SIN DOLOR.

Especialidad en empastes, emploma-cadus y orificaciones.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

## ARRIENDO

Se desea arrendar una viña que esté cerca de esta ciudad. Informar en la imprenta de este diario. Méndez Núñez núm. 5.

## Se vende

bonita tienda de co-mestibles situada en punto céntrico de esta ciudad por defunción de los dueños. Informar en la redacción de este periódico.

## SABANYOL

Curá radicalmente los sabañones (pa-nellons) y las grietas de las manos.

Depósito: Farmacia de los Dres. Cuchi y Mirambell.—Apodaca, 28.

